

Regresan las narco-elecciones

La maquinaria del crimen organizado está lista para imponer sus reglas a los candidatos de todos los partidos políticos que busquen contender a un puesto de elección popular en el próximo proceso electoral en el Estado de México. Considerada la elección que sirve como termómetro para calibrar la del 2024, donde se renovará la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión, el proceso electoral en la entidad con el mayor padrón del país cuenta con al menos ll municipios donde el crimen organizado ha afianzado su control territorial sin disimulo y frente a la presencia del Ejército, Guardia Nacional y policías locales.

Estos municipios están encabezados por Tejupilco, uno de los Il que integran la Tierra Caliente mexiquense, que junto a Amatepec y Tlatlaya conforman el corredor donde tiene sus reales la banda criminal que se autodenomina la Familia Michoacana. Documentos militares obtenidos por el colectivo Guacamaya en el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional del otono pasado, registran que esta organización que encabezan los hermanos Johnny y José Alfredo Hurtado Olascoaga operan una sofisticada red de radicomuncación donde cinco individuos identificados sólo por sus alias, mueven a casi un centenar de sujetos dedicados al tráfico de armas, municiones, indocumentados, trasiego de enervantes, homicidios, extorsión, cobro de piso y control de minas.

Esta red que también se mueve en cinco munici-

pios de Guerrero y dos de Michoacán, que forman parte de la Tierra Caliente, coptó a distintos candidatos de diferentes partidos en el pasado proceso electoral. En el seguimiento que inteligencia militar hizo, registraron una conversación de dos operadores de los hermanos Hurtado Olascoaga que háblaron sobre "una renión con los candidatos que ganaron las elecciones de diferentes municipios para reafirmar lo acordado y la forma de trabajar".

El documento contiene la red de vínculos de la banda criminal donde están identificados los seis principales operadores, 20 "jefes de plaza", de los cuales dos aparecen en esa fecha como detenidos, ocho de una célula dedicada a cobrar a las empresas mineras, donde el líder aparece registrado como detenido. También el mapeo del área de incidencia en los municipios señalados, donde habrá elecciones para renovar presidencias municipales y diputaciones locales y una serie de consideraciones analíticas sobre la forma en cómo han sofisticado sus comunicaciones.

El control criminal de la clase política no es exclusivo de los ll municipios mexiquenses que forman parte de la Tierra Caliente, existen registros de que en otros municipios tambén se ha manifestado. En febrero de 2021 en la última campaña electoral, la candidata de la coalición PRI-PAN-PRD a la alcaldía de Valle de Bravo fue privada de la libertad en pleno mitin en una comunidad cercana a Avándaro. La exatleta olímpica Zudikey Rodríguez regresó a las pocas horas y al día siguiente renunció a la candidatura. Fue el caso más sonado por las implicaciones que tuvo y donde se alzó con el triunfo en ese municipio Morena.

Mas allá de la retótica de las candidatas a la gubernatura y del resto de abanderados de los distintos partidos, en el proceso electoral del Estado de México lleva mano el crimen organizado.

@velediaz424